

LA ALBORADA.

DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS.

Se admiten anuncios y comunicados á dos cuartos línea por los primeros y medio real por los segundos. Esto es por insertar los comunicados una vez y los anuncios dos. Si estos se repiten será convencional el precio. A los señores suscritores se les admiten gratis dos anuncios mensuales; con tal que no excedan de diez líneas de impresion. Las que resulten de mas serán de pago.

Precio de suscripcion 7 reales al mes y 19 el trimestre en Córdoba. Fuera de esta capital á 21 reales el trimestre.

Ultramar y extranjero, 27 rs. el trimestre.

LOS NÚMEROS SUELTOS SE VENDEN A SEIS CUARTOS.

Se suscribe en la redaccion y administracion que se hallan establecidas en la calle Puerta del Osario, número 25, ó por cartas de aviso que se dirigirán al propietario y director del periódico, señor Baron de Fuente de Quinto.

Tambien se admiten suscripciones en la libreria de don Francisco Lozano, calle de la Libreria.

Año II.

Jueves 1.º de Noviembre de 1860.

Núm. 289.

CÓRTESES.

CONGRESO.

Sesion del 29 de octubre.

Se abre la sesion á las dos y cuarto.

Ocupan el banco ministerial los señores presidente del Consejo y ministros de Hacienda, Marina, Gracia y Justicia y Gobernacion.

El señor Nuñez Arenas anuncia al Congreso que la comision que entiende en el proyecto de ley sobre anticipo de créditos por cuenta de subvenciones, retiraba el dictámen de acuerdo con el gobierno, para introducir en él algunas modificaciones.

Se dá cuenta de una esposicion de los colegios de notarios de varias provincias del reino solicitando ser incluidos en las capacidades electorales del nuevo proyecto de ley.

El señor presidente del Consejo de Ministros lee un proyecto fijando la fuerza permanente del ejército para 1861 en cien mil hombres.

El señor ministro de Gracia y Justicia manifiesta que el gobierno reproduce el proyecto de ley sobre notariado.

Se dá cuenta en seguida de la proposicion del señor Aparici y Guizarro, sobre la necesidad de que el Congreso haga alguna manifestacion en pró del Sumo Pontífice, y habiendo obtenido la palabra, su autor empieza por decir que no se trataba de una cuestion de partido, sino religiosa, social, española y hasta humana.

Como español y católico, el orador al dirigirse á católicos y españoles esperaba su señoría que se respondiese al llamamiento que ha hecho el Santo Padre, lo cual debia hacerse en su concepto por catolicismo, por honor y hasta por conveniencia.

Hacer de la Italia una sola nacion es en sentir del señor Aparici una aspiracion noble; pero por el camino que se ha emprendido, huyendo de la influencia de Austria, indispensablemente se irá á caer bajo el dominio de la Francia, más tarde á la anarquía y por último á la servidumbre.

Noticias de España.

Confirman de Cádiz la noticia de haberse dado orden para que un vapor de guerra se sitúe en Barcelona á disposicion de nuestro embajador en Ro-

ma, á fin de trasladarlo á Civita-Vecchia. Tambien se ha dispuesto que el *Isabel II* pase á Marsella para conducir al mismo punto de Civita-Vecchia á S. M. la reina madre.

En una carta fechada el 17 en Turin y dirigida á *El Español de ambos mundos*, que se publica en Londres, leemos lo siguiente:

«España ha protestado por órgano de su ministro aquí contra la invasion de tropas piemontesas en el reino de las Dos Sicilias, verificada aun antes de votarse la anexion. La protesta es mesurada, digna y tratando la cuestion no solo en el terreno del derecho público europeo, sino tambien en el de las verdaderas aspiraciones de la Italia y en el campo de la soberania nacional. La nota concluye apelando al concurso de la Europa, para resolver en todas sus fases la gran cuestion de Italia. Diré á ustedes tambien que entre los gabinetes de Madrid, París, Viena y Roma se han seguido negociaciones muy activas sobre la cuestion de los Estados Pontificios. No es cierto que la España haya propuesto un congreso católico en Gaeta, sino la union comun de todas las potencias católicas para poner un veto al despojo de los Estados de la Iglesia, al propio tiempo que aconsejaba el acuerdo de la Europa para el arreglo de la cuestion general de Italia.

Como en Paris creen prematuro hoy intervenir en la cuestion romana, sin duda hasta que se consumen todos los planes del emperador, y como en Viena se han mostrado tambien remisos en obrar, confiando siembre en que los escesos de la revolucion traerán la reaccion completa en Italia sin tener entonces nada que ceder, la España no ha insistido en sus gestiones, contentándose con demostrar á los ojos de la Europa, que ha sido la primera en desear una proteccion eficaz para la Santa Sede.»

A *La Epoca* aseguran en carta del extranjero que la causa de no haberse encargado el general Córdoba del mando del ejército napolitano, no es que aquel general carezca del permiso del gobierno español, que no ha solicitado, sino que se espera en Gaeta al general Bedeau para conferirle aquel mando.

Mientras *El Pensamiento Español*

se esfuerza por convencernos de que á toda costa debemos intervenir en Roma, *La España*, mas cuerda, dice que no se le ocultan los obstáculos que habian de oponerse á que un ejército español desembarcara en Italia.

En la puerta Nueva del Ferrol están terminadas 8 baterías acasamatadas y 18 bovedillas de aspilleras. Además en el mismo punto se hallan 7 de estas últimas en construcción y hacia la puerta de Caranza; 10 de las primeras empezadas con una vara de altura sobre sus cimientos; pero cuyos trabajos se hallan paralizados no por falta de recursos sino de operarios. Hay acopiados en gran cantidad materiales de sillería y mampostería. Tambien se están ejecutando obras en el castillo de San Felipe.

Un mes hace que se puso en explotacion la seccion del ferro-carril del Norte comprendida entre Valladolid y Medina del Campo, y en tan corto plazo ha adquirido esta última poblacion una animacion prodigiosa. Hasta entonces se celebraba en ella un mercado de granos semanal que tenia lugar los domingos, y aparte de otros cereales acudían cuando mas 4,000 fanegas de trigo. Hoy el mercado es diario en Medina y no bajan de 4 á 5,000 fanegas las que se contratan en él, viniendo todas á Valladolid por el ferro-carril. En un solo dia se han comprado 10,000 fanegas, y esto prueba el estado de prosperidad de Medina y pueblos limítrofes y el porvenir que está reservado á aquella comarca, la mas rica de Castilla, la importancia que ha de adquirir aquella antigua poblacion.

Noticias del extranjero.

Un despacho dirigido desde París á los periódicos de Londres dice que el ministro ruso conde de Kisseleff, antes de salir de Paris, ha dado á Mr. Tohuvenel algunas esplicaciones relativas á la entrevista de Varsovia. Resulta de esas esplicaciones que sin apartarse del sistema de no-intervencion, los tres soberanos reunidos quieren fijar los principios que deberán arreglar su conducta en vista de las eventualidades que pueden producirse. El conde de Kisseleff ha protestado de la manera mas categórica contra la suposicion de que el objeto de la entre-

vista podia ser el resucitar la Santa Alianza.

El conde Pourtales se ha pronunciado tambien muy esplicitamente contra toda idea de coalicion.

En Londres se ha recibido el siguiente despacho telegráfico:

«Las noticias de Nueva-York, fecha 18, anuncian, que durante una procesion, un individuo habia insultado al principe de Gales y dirigido un ataque contra S. A. R., de que felizmente pudo librarse. El autor de este atentado, á quien se cree loco, parece ser ingles.»

La *Gaceta oficial* de Turin publica la siguiente nota:

«El 21 del corriente los estados mayores y las tripulaciones de los buques de guerra napolitanos anclados en el puerto de Génova, que son, el navio «Rey Galantuomo», las fragatas «Fulminante» y «Hercules», la corbeta «Stronboli», el piróscafo «Morgibello» y el bergantin mercante «Resolucione» procedieron á la votacion del plebiscito para la anexion de las provincias de Napoles á los estados del rey. De esta operacion ha resultado que los votantes de los espresados buques en número de 427 se ha pronunciado unánimemente por el sí.»

La «Gaceta oficial» de Turin confirma las noticias que se habian anunciado, publicando los reales decretos que elevan al grado de generales de ejército, á los generales Fantí, de la Rocca, Cialdini y Durando, y al de tenientes generales á los mayores generales Sonnaz, Pés de Villamarina, Saivoirux y Rovere. El grado de general de ejército es el mas alto que comprende la milicia en el Piemonte. Ha sorprendido en Turin el no ver figurar el nombre de Garibaldi en la lista de las promociones. Parece que se trataba de crear para él un título escepcional, el de mariscal, equivalente, poco menos al antiguo título francés de condestable, y se concede tan solo en recompensa de servicios extraordinarios. El último oficial que obtuvo dicho título fué el baron de La Tour, antiguo ministro del rey Carlos-Felix, muerto hace dos años.

Un periódico extranjero publica una carta de Beyrouth, dirigida por los musulmanes de Damasco á los de Hansa, y

en la cual se habla de un complot tramado hace dos años entre las notabilidades del islamismo, para promover un alzamiento en Constantinopla, dar muerte al Sultán, sospechoso de simpatías hacia los cristianos, y nombrar sucesor más adicto á la ley musulmana. «Cuando esto llegó á nuestra noticia, dicen los fanáticos de Damasco, nos concertamos con los visires y los sábios para exterminar á los cristianos del Líbano, Damasco, Atepe, Hansa, Houns y otras poblaciones de la Siria, por todos los medios posibles: con esta idea hemos sublevado el Líbano, exterminado y dispersado los cristianos. Lo mismo acabamos de llevar á cabo en Damasco, y si entre vosotros ocurren sucesos semejantes, cerrad los ojos, no deis auxilio á los cristianos y pedidnos consejos para arreglar vuestra línea de conducta.»

Si esta carta es auténtica, escusamos encarecer su significación é importancia.

Durante los últimos quince años se han importado del continente á Inglaterra la enorme cantidad de 1,613,113,459 huevos. Esta importación ha crecido mucho durante los últimos años, habiendo subido á 740,619,980 entre 1845 y 1852 inclusive, y á 872,495,479 entre 1853 y 1859 inclusive. Esceptuando 20,073 en el primer período, y 796,463 en el segundo, toda esta inmensa cantidad de huevos se ha consumido en Inglaterra. El valor de este al parecer insignificante artículo de comercio es muy considerable, habiendo sido de 228,650 libras esterlinas en 1854, de 236,865 en 1855, de 278,422 en 1856, de 317,046 en 1857, de 303,617 en 1858, y de 336,662 en 1859.

El gobierno francés acaba de encargar á la industria particular la construcción de 150 cañoneras blindadas con arreglo al modelo que se hizo algunos meses há en Burdeos. Cada cañonera solo montará un cañon rayado, que se colocará en la proa.

PARTES TELEGRÁFICOS.

Turin 27.

El resultado de la votación en Palermo ha sido el siguiente: electores inscritos 40,507; de estos votaron 36,267; diciendo que sí, 36,232; y que no, 20, habiendo sido declarados nulos quince votos.

Mañana domingo debe hacer su entrada solemne en Nápoles el rey Víctor Manuel.

Los comandantes de las fuerzas navales y los representantes de las potencias, todos han abandonado á Nápoles.

Paris 27.

Hasta ahora no se ha recibido despacho alguno de Varsovia en la embajada rusa, siendo por lo tanto falsa la noticia de que se sabe por telégrafo que los tres soberanos se han declarado en favor de un Congreso. Al contrario, los despachos de Varsovia, anuncian que no ha habido estipulaciones ni resolución alguna, y que tampoco se ha redactado protocolo.

Un despacho telográfico de Nápoles desmiente la ocupación de Cápua por los garibaldinos.

La nueva Constitución dada por el emperador de Austria no ha causado buen efecto en todas las provincias del imperio.

Parece que Víctor Manuel ha resuelto pasar el invierno en Nápoles y que será convocado el parlamento en dicha ciudad.

Alcaldía constitucional de Córdoba.

En los días 1.º, 2 y 3 del próximo mes de noviembre debe procederse á la elección de cuatro consejales por cada distrito electoral para completar el número asignado por la ley á esta población en el bienio inmediato. Los locales en que han de constituirse los colegios en los mismos distritos son los siguientes.

Primer distrito.—En la ermita de San Sebastian, calle de Torrijos, y comprende las parroquias de la Catedral y San Nicolás de la Agerquia.

Segundo distrito.—En el salón bajo de la derecha de las Escuelas pías, y comprende las parroquias del Salvador y San Pedro.

Tercer distrito.—En el salón bajo de sesiones de la casa Consistorial, y comprende las parroquias de Santa María Magdalena, San Lorenzo, Santa Marina, San Miguel y Espíritu Santo.

Las elecciones darán principio á las 9 de la mañana y terminarán á las 2 de la tarde, empleando la primera hora del primer día en constituir la mesa, para lo cual los electores concurrentes podrán llevar escritas ó escribir en el acto las papeletas en que se anoten dos electores para secretarios escrutadores.

Desde el 30 del corriente mes hasta el 3 de noviembre citado, estarán de manifiesto en la parte interior de las casas Consistoriales la lista general de electores definitivamente rectificada y las parciales correspondientes á cada distrito electoral.

Y en cumplimiento de lo prescrito en el art. 37 de la ley de 8 de enero de 1845, se anuncia por medio del presente.

Córdoba 26 de octubre de 1860.—
E. fael Chaparro.

Administración de Correos de Córdoba.

A consecuencia de la alteración que sufre la marcha de los trenes de esta á Sevilla desde 1.º de Noviembre próximo, las horas de despacho público en la reja de esta Principal, desde el mencionado día serán las siguientes:

Apartados, lista y admisión de correspondencia oficial para su curso:

- De ocho á diez de la mañana.
- De dos á cuatro de la tarde.
- De seis á ocho de la noche.

Además vuelve á abrirse para dar los apartados oficiales cuando se despachan los correos de Puertos y Campo de Gibraltar, que deben llegar á la Administración á las nueve y 30 minutos, y diez y 40 minutos de la noche.

Admisión de certificados, y entrega de sobres:

- De once de la mañana á dos de la tarde.
- De ocho á nueve de la noche.

Córdoba 31 de Octubre de 1860.—El Administrador Principal, José Cisneros.

Miscelánea.

Va en baja.—Segun nos escriben de Espejo, el cólera tambien va desapareciendo de allí siendo rara ya la víctima que hace. Mucho celebraremos que el maldito huesped tome las de villadiego para rato.

Obras.—En Morente va á construirse un nuevo cementerio para el cual ha concluido ya los planos el arquitecto provincial. De un día á otro saldrán las obras á la subasta.

Una hazaña.—Seis batallones reales que, dicen pasaron el Voltorno por un camino secreto, atacaron una altura defendida por tres compañías húngaras y dos piezas de artillería. Estas al ver el número de sus contrarios abandonan dicha posición; pero allí se queda uno solo, sin más testigo que el cielo, el cual se coloca al lado de una pieza que dispara. Vuelve á cargar y logra por seis veces consecutivas arrojar metralla sobre los del rey, los que creyendo que la posición estaba defendida, se retiraron.

Garibaldi, al ver el fuego que se sostenía, se adelanta seguido de unos pocos, y al llegar al sitio y ver que un solo soldado se hallaba allí, apease de su caballo, alarga su mano al húngaro y le pregunta:

- ¿Cómo te llamas?
- Mi general me llamo Tirokfaldi Pap.
- ¿Qué eres?
- Soldado.

—Señores, añadió Garibaldi dirigiéndose á los ayudantes que le acompañaban: «saludad á vuestro compañero el teniente Tirokfaldi.»

Ya lleva en su kepis rojo la gloriosa insignia.

Ovaciones.—Nuestro ilustre Prelado sigue con actividad su visita por los pueblos de la provincia: según nos escriben de Cabra, el viernes último salió de aquella ciudad acompañado de casi todo el ayuntamiento, la música municipal y un gentío inmenso, dirigiéndose á Lucena: á la media legua ó sea donde media el camino, lo esperaban tambien el ayuntamiento de Lucena con la música y otra infinidad de gentes, habiendo entrado todos juntos en esta última ciudad precedidos de las dos bandas de música y de más de veinte coches.

Agua, agua.—Ayer por fin amaneció lloviendo, y aunque no sació las necesidades, no desconfiamos de que rotas una vez las nubes, Dios haga que calmen la ansiedad llevando á los labradores el consuelo que tanto necesitan.

Que vengan con agua.—De un día á otro va á ponerse en escena el drama de grande espectáculo titulado, *El terremoto de la Martinica*. La gente sin embargo se hace sorda á todos estos anuncios.

Un peine.—Ha sido conducido á la cárcel José Triguero que se hallaba escondido en una casa por heridas que hizo á José Heredia en la calle de la Pescadería.

Donde siempre.—Un individuo que vive en la calle de Cedaceros y que no tiene la mejor nota, promovió un gran escándalo la noche del 29 dando de palos á una vecina suya. Seria muy bien hecho que esos que ni tienen oficio ni de que mantenerse, y no obstante se pa-

sean, se les colocara en calidad de depósito en el ex-convento de San Agustín de Sevilla; y así no anduviéran todos los días con apaleos ni otros abusos.

Paloma errante.—El día 29 por la mañana desapareció de su casa llevándose toda su ropa, Josefa Rodríguez, de edad de once años ¿Dónde habrá ido este angelito?

Empleos.—Ha sido nombrado, por ascenso del que la tenía, para la plaza de oficial tercero del Consejo de esta provincia, don Felipe Junquera y Huergo.
Por lo no firmado, ACISCLO DE PRADOS.

Boletín religioso.

Hoy.—La Fiesta de todos los Santos. Jubileo circular, en la Parroquia de San Juan.

Sección comercial.

BOLSA DE MADRID.

COTIZACIÓN DEL DÍA 29 DE OCTUBRE.
3 por 100 consolidado... 48-60-00-00.
3 por 100 diferido..... 40-70-00-00.
Deuda del personal..... 17-80-00-00.

MERCADOS.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del día 30 de octubre de 1860, á igual hora del 31.

No hubo venta.
Fuera de la Alhóndiga.
Trigo.—Fanegas 200, de 53 á 54.
Cebada.—Fanegas 000, á 00.

Carne de vaca á 34 cuartos libra.
Aceite á 67 reales arroba.
Idem en molinos á 54.
Jabon blando á 17 cuartos libra.

En el mercado de granos de la corte se vendieron el 28 1400 fanegas de trigo, de 47 á 53 0/0 reales fanega. Quedaron por vender 2091 fanegas. Cebada nueva de 24 á 26 1/2, vieja de 00 á 00 0/0. La algarroba á 32 0/0. Trigo trechel de 00 0/0 á 00 rs. fanega.

Ultima hora.

De *El Porvenir*:
Madrid 30 á las 4 y 10 m. de la t.

Ayer O'Donnell protestó en el Congreso contra las dudas del Sr. Aparici sobre la falta de amistad de Napoleón repitiendo que el gobierno está decidido á guardar una completa neutralidad en los asuntos de Italia.

Aparici retiró la proposición, después de consignar no pedía la intervención armada.

TEATRO.

Mañana Viernes, se ejecutará la función siguiente: El gran drama en dos partes y en siete actos.

Don Juan Tenorio.

Dando fin con el aplaudido baile,
Las corraleras de Triana.

A las siete y media.

Editor responsable, ACISCLO DE PRADOS.
CORDOBA:
Imp. de este periódico, plazuela de Frias, 31,
á cargo de D. José Gomez.